
SELEZIONI NAZIONALE FEMMINILE

Risultati e commenti 1ª fase (13/15 febbraio)

Commento a caldo del C.T. 
Guido Resta 

La classifica 

Quest'anno le coppie women che 
saranno impegnate nei Campionati 
Europei di giugno e alle Olimpiadi 
di ottobre, parteciperanno a questi 
due importanti appuntamenti 
internazionali in funzione delle 
qualificazioni raggiunte dopo tre 
fasi di selezione e non, come 
avveniva precedentemente, tramite 
la diretta convocazione da parte 
del C.T. Una piccola rivoluzione 
voluta dalla Federazione per 
verificare, soprattutto, il reale 
potenziale dell'attuale movimento 
femminile di vertice. E, al termine 
del primo round, appena 
conclusosi presso la sede della 
Delta Vision a Telecittà in San 
Giorgio Canavese, 14 le coppie 
promosse delle 21 presenti.

"Come é stata l'atmosfera di 
questi tre giorni di gara, in cui 
sicuramente il meccanismo 
dell'eliminazione diretta senza 
appello avrà avuto un certo 
peso?"

"Magnifica. Sono molto 
orgoglioso di tutte le ragazze. 
All'inizio c'é stata qualche 
lamentela perché per alcune 

Le 14 coppie che accedono alla seconda fase

1 Buratti - Forti 347

2 Paoluzi - Saccavini 341

3 Piscitelli - Torielli 337

4 Fusari - Pomares 336

5 De Biasio - Gigliotti 333

6 Gentili - Severgnini 332

7 Causa - Colamartino 324

8 Caspani - Vanuzzi 323

9 Ferlazzo - Manara 323

10 Aghemo - Tagliaferri 322

11 Capriata - Golin 321

12 Arrigoni - Olivieri 319

13 Massaia - Pederzoli 315

14 De Lucchi - Rosetta 312

Carry Over per la seconda fase

1 Piscitelli - Torielli 106

2 Fusari - Pomares 105

3 Buratti - Forti 103,5

4 Causa - Colamartino 103,5

5 De Biasio - Gigliotti 101,5

6 Paoluzi - Saccavini 101

7 Gentili - Severgnini 97,5

8 Caspani - Vanuzzi 96

9 Ferlazzo - Manara 94

10 Arrigoni - Olivieri 93,5

11 De Lucchi - Rosetta 93

12 Massaia - Pederzoli 93

13 Capriata - Golin 90,5

14 Aghemo - Tagliaferri 87



giocatrici il numero delle mani era 
appariva un po' troppo esiguo. Già 
ieri, dopo dieci turni ininterrotti di 
gara, stravolte come erano, 
avevano già cambiato opinione. 
Hanno tutte dimostrato una grande 
professionalità e serenità. Anche 
gli ultimi turni, per molte coppie 
praticamente inutili, sia perché già 
matematicamente già qualificate, 
sia perché già matematicamente
escluse, sono stati affrontati con la 
massima serietà ed impegno. 
Vorrei aggiungere che 
l'organizzazione logistica e tecnica 
sono state praticamente perfette. 
La Delta Vision é ciò che di 
meglio si può richiedere per il 
bridge e Carlo Mosca, Massimo 
Ortensi e Cinzia Barone hanno 
davvero superato se stessi nei 
rispettivi ruoli". 

"Ci sono state sorprese, 
delusioni o conferme?" 

"Sorprese, direi proprio di no. La 
delusione, se di delusione 
vogliamo proprio parlare, forse sta 
nel posizionamento nel fondo 
classifica delle coppie ritenute 
abitualmente più forti. Conferme? 
Ma potrei dire Buratti e Forti, ma 
anche le tre coppie giovani, 
Paoluzi-Saccavini, Torielli-
Piscitelli e Tagliaferri-Aghemmo, 
in cui crediamo parecchio". 

"Questo tipo di formula 
garantisce davvero il passaggio 
delle coppie più forti?" 

"Penso proprio di sì, anche se sono 
convinto che il quadro più 
veritiero arriverà solo a 
completamento delle tre fasi di 
selezione, in quanto la valenza di 
ogni singola mano cresce man 
mano che aumentano il numero di 
board giocati. Inoltre, per ovviare 
a qualsiasi tipo di interferenza 
negativa, si è pensato di escludere 
tutti i punteggi acquisiti contro le 
coppie eliminate. Di conseguenza, 



la classifica attualmente stilata é 
provvisoria. Da domani avremo 
quella definitiva". 

"Le coppie che in questi giorni 
hanno dimostrato di essere le più 
attrezzate e preparate, nei mesi 
di giugno e ottobre potrebbero 
avere uno stato di forma 
differente. Avete pensato a 
questa eventualità?" 

"Naturalmente. Il bridge, 
comunque, non lo si può 
paragonare in toto, alle altre 
discipline sportive. Nel bridge ha 
una enorme importanza, più dello 
stato di forma che a parer mio può 
incidere per un 10 - 20%, 
l'allenamento, lo studio del 
sistema, l'amalgama della coppia. 
In tal senso, penso che addirittura 
queste selezioni siano state 
programmate un po' troppo tardi, 
trovandosi a soli 65 giorni dal 
primo appuntamento importante 
appuntamento ufficiale. Bene ha 
fatto la Francia, la nazione che 
utilizza la nostra stessa formula, a 
svolgere le selezioni nel mese di 
dicembre"

"Una curiosità: perché il porte 
chiuse? Non era forse meglio 
creare, fin da questo primo 
raduno, l'atmosfera della 
competizione?" 

"In questa fase, dove il gruppo era 
particolarmente variegato, con 
molte coppie alla loro prima 
esperienza agonistica di alto 
livello, abbiamo preferito creare 
un ambiente asettico, dove ogni 
ragazza potesse sentirsi tranquilla 
e sollecitata il meno possibile 
dall'ambiente esterno. Lo 
sappiamo che si tratta di una 
situazione irreale e molto lontana 
dall'atmosfera agonistica che si 
respira in una competizione 
ufficiale, ma il nostro obiettivo 
era, in questo momento, differente. 
Volevamo solo fare sì che ogni 



coppia potesse esprimersi al 
meglio, senza che angolisti, amici 
o familiari potessero, 
inconsapevolmente, creare 
momenti di disturbo. 
Probabilmente dalla prossima fase, 
sicuramente dall'ultima, le porte 
chiuse verranno abolite". 

L'appuntamento con la II° fase é 
per giovedì 1 e venerdì 2 aprile. Al 
termine di questa seconda 
selezione si conosceranno quali 
saranno le otto coppie che avranno 
acquisito il diritto di partecipare 
alla fase finale del 3 e 4 aprile. Al 
termine della selezione la prima 
coppia classificata parteciperà a 
tutte e due le manifestazioni 
giocando in squadra una volta con 
la seconda ed una volta con la 
terza classificata. La scelta della 
gara e il completamento della 
formazione (la terza coppia può 
essere scelta solo tra le coppie 
classificatesi entro il sesto posto 
della selezione) sono a 
insindacabile giudizio del 
Commissario Tecnico.  


